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教育委員会会議規則（第１８条関係） 

会  議  録 

文 書 分 類  保存期間 ○永、10、5、3、1年   

会 議 の 名 称 第４回教育委員会定例会 

 

開  催  日  時 

令和２年４月２１日（火）      

午前・午後    ２時５０分開会 

午前・午後    ３時５５分閉会 

開  催  場  所 真壁庁舎 ３階 ３３５０会議室 

 

 

 

 

出    席    者 

（委員出席者氏名） 

教育長 稲川 善成、教育長職務代理者 大島 均 

委 員 小林 源洋、委 員 野村 和夫 

委 員 市村 尚夫 

（説明の出席者職・氏名） 

教育部長 栗林 浩 

次長兼学校教育課長 園田 哲也 

教育指導課長 野上 郁男 

生涯学習課長 久見木 憲一 

スポーツ振興課長 若林 正則 

文化財課長 蟹 雅一 

学校給食センター所長 二宮 浩子 

議事録署名人の選任 野村 和夫 委員 

会  議  内  容 別紙のとおり 

会  議  資  料 
別紙のとおり 

第４回教育委員会定例会 

会議録作成方針 要点記録  

その他必要事項  

情報の公可否 
○可・否 

不開示理由（部分開示を含む） 
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会  議  内  容     （審議内容・審議経過・結論等） 

 

栗林教育部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

栗林教育部長 

 

 

 

 

栗林教育部長 

 

 

 

 

大島委員 

 

 

 

栗林教育部長 

 

 

園田学校教育課

長 

 

 

 

 

 

園田学校教育課

長 

 

皆さんお揃いですので少し早いですけれどよろしいでしょうか。 

本日はお忙しい中お集まりいただきありがとうございます。 

いつもの部屋と違いますが、今回新型コロナウイルスの対策とし

まして少しでも広い部屋で密を避けるというということでお願い

いたします。 

開会の前に本年度４月１日より教育長に任命されました稲川善

成教育長より挨拶をお願いいたします。 

 

（稲川教育長挨拶） 

 

続きまして同じく４月１日より教育委員に就任されました市村

尚夫委員より挨拶をお願いいたします。 

 

（市村委員挨拶） 

 

続きまして４月１日付けで人事異動がございましたので職員の

紹介をさせていただきます。 

 

（職員挨拶） 

 

続きまして教育委員のほうの紹介をさせていただきます。 

 

（委員挨拶） 

 

よろしくお願いします。それでは学校教育課長のほうに代わりま

す。 

 

 それでは会議に入る前に資料の確認をいたします。 

 

 （ 資料の確認 ） 

 

午後２時５０分開会を宣する 

 

【１． 開会】 

それでは令和２年第４回桜川市教育委員会定例会を開会いたし

ます。はじめに稲川教育長よりご挨拶と諸般の報告をお願いいたし
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稲川教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

園田学校教育課

長 

 

 

稲川教育長 

 

 

 

稲川教育長 

 

 

大島委員 

 

稲川教育長 

 

ます。 

 

【２． 教育長報告及びあいさつ】 

 改めてよろしくお願いいたします。皆さんもご存じのとおり、只

今新型コロナウイルスの影響により、学校は休業措置を取っていま

す。とりあえず５月６日までとなっている状態ですが、現在の状況

を鑑みますと長期化する恐れも考えられます。今日も県西管内の教

育長会議があったわけですけれども、国の判断、そして県の判断、

これらを見ながら対応策を考えていこうと。この市にはコロナウイ

ルス対策本部会議がございますけども、こちらについても様々な立

場からのご意見、また専門家からのご意見も頂戴しながら、いずれ

にしましても子供から大人すべての市民が移動自粛が解除されな

いとなかなか難しいだろうなと予想しております。ここにおいても

状況に合わせて対応していきたいなと思っております。 

 子供たちが１日でも早く元気な姿で学校に戻ってきてくれます

よう期待しているところではあります。よろしくお願いいたしま

す。 

 それでは本日協議いただく案件でございますけども、議案が１

件、報告が３件ということになっております。慎重なるご審議をよ

ろしくお願いいたします。 

まずはスケジュールについてご報告させていただきます。 

（資料により報告） 

 

ありがとうございました。 

それでは、ここからの議事進行については稲川教育長にお願いい

たします。 

 

それでは本日の出席委員人数は私を含めまして５名です。全員出

席しておりますので、本委員会は成立いたします。 

 

【３．議事録署名人の選任】 

本日の定例会における議事録署名人でございますが、大島均委員

さんにお願いしたいと思います。 

 

はい。分かりました。 

 

本日の会議に提案されている案件ですが、 

議案第９号 桜川市立学校の学校薬剤師等の委嘱について（学校
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稲川教育長 

 

 

 

 

 

 

稲川教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

稲川教育長 

 

 

野村委員 

 

 

 

 

 

 

 

教育課） 

報告第６号 教育委員会所管年間行事予定について（各課所） 

報告第７号 令和２年４月１日付教育委員会事務局職員につい

て（学校教育課） 

報告第８号 障害者活躍推進計画（教育委員会）（学校教育課） 

となっております。よろしくお願いいたします。 

 

【４．議事】 

それでは早速議事に入らせていただきます。 

議案第９号 桜川市立学校の学校薬剤師等の委嘱について学校

教育課より説明願います。 

 

（資料により説明） 

 

 

ただいまの件につきまして、委員さんのほうから発言等はござい

ますか。 

異議なしとの声がありましたので、 

議案第９号 桜川市立学校の学校薬剤師の委嘱について、原案通

りとすることにいたします。 

 続きまして、報告第６号 教育委員会所管年間行事予定につい

て、各課所属長から説明願います。質問に関しては、説明後に一括

してお受けしたいと思います。 

 

（資料により説明） 

 

 

各課からの説明が終わりました。ただいまの件につきまして、委

員さんのほうから発言等ございませんか。 

 

３ページの学校教育課の年間行事予定の説明がありました。５月

に羽黒小と猿田小が統合準備委員会、そして来年の３月に猿田小が

閉校式。４月からいよいよスタートするということになっているか

と思います。６月、９月、１２月にそれぞれ総合教育会議が予定の

中に入っていますが、この案件なんですが、前回の定例会のときに

統合準備委員会を立ち上げていろいろな話し合いをするというこ

とがありました。そういったものの決定事項が案件として挙がって

くるのか、それとも５つの中学校区がありましたよね、その中で東
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栗林教育部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

稲川教育長 

 

小林委員 

 

 

 

園田学校教育課

長 

 

 

 

 

 

 

 

稲川教育長 

 

小林委員 

 

 

 

 

 

中学校が今回羽黒と猿田が統合するわけなんですが、残りの４つの

中学校について一歩進める内容なのか、総合教育会議の内容につい

て教えてください。 

 

総合教育会議ですけれど、６月、９月、１２月ということで予定

として入れてあります。案件と言われましたが、現時点ではどのよ

うなことを取り扱うということはまだ予定はございません。ただ前

回も適正配置の関係、統合の関係で総合教育会議を行っていますの

で何月になるか予定ではありますが今年度につきましては猿田小

学校とその他の学校区の統廃合の件で案件として出していくのか

なと思っているところでございます。特に大和と桜川中の関係をど

うするかとかその辺のところになるかとは思いますけど今後その

ような案件を出していく予定であります。日にちや何時というとこ

ろはまだ明確ではないですがそのような形になると思います。 

 

他にご発言ございませんか。 

 

 羽黒小と猿田小の閉校式までは予定されていると思うのですが、

コロナの影響で予定が変わるとかそういったことはあるのでしょ

うか。 

 

 ご指摘のとおりでありますが、私どもも非常にそこを心配してい

るところです。５月に第１回の準備委員会が開ければ年度内にまと

まるかとは思っているのですが、これが６月や７月、８月となって

しまうと必要な時間を確保できないのではという心配を抱えてお

りまして、文書だけでやりとりできれば一番いいんですけれどもそ

れで果たして地元の保護者、地域の方々の理解が得られるかが非常

に心配しているところでどうしたらよいかというのが今の正直な

気持ちです。 

 

 他にご発言ございませんか。 

 

 指導課の年間行事の中で中学３年生に関係すると思うのですが、

６月に行われる予定であります総合体育大会、これが中学３年生に

とっては本当に集大成の最後の大会になると思うんですが、いろい

ろなところで高校総体の予選などすべて中止になっている中で、も

しかしたらこの総体も微妙ではないかなと自分の中では思ってい

るところがあるのですが、もし中止になったとしたときの子供たち
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野上教育指導課

長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

稲川教育長 

 

野村委員 

 

 

 

 

 

 

野上教育指導課

長 

 

 

 

野村委員 

 

野上教育指導課

長 

稲川教育長 

 

野上教育指導課

長 

への対応の仕方などその辺のところについて何かありますか。 

 

 総合体育大会に関しては中学校体育連盟が主で進めているとこ

ろです。現在も中止するかあるいは実施するか、その辺も含めて検

討しているところだと思います。現在臨時休業中ですが、各学校の

部活動も中止しております。そういった関係もあって正直なとこ

ろ、本当にこれを目指して３年間ずっと部活を続けてきた子供たち

の本当に最後の大会なので何とかってところはあると思うのです

が、やはり今般の状況を考えると不安なところです。各学校におい

ても、どのようにこの、大会が実施されるということであれば練習

の再開の目途が立ってやっていけるかと思うのですが、大会中止と

なったときにどう対応していくかはこれから我々としても考えて

いかなければならないところかなと考えております。今現在大変申

し訳ないのですが、「こういう手立てをやっていこう」というとこ

ろまではいっていないのが現状です。 

 

 他にご発言ございませんか。 

 

 教育指導課の件なんですが、２月でしたか、教育論文集をいただ

きました。まだ全部は読み切ってはいないのですが、素晴らしい文

集が出来たなと感じております。教育論文ですが、私が現場にいた

頃は市の教育研究会と教育委員会が共催でやっていたように記憶

しているのですが、今この中には教育論文関係の予定は入っていな

いようなのですが、それはいかがなのでしょうか。 

 

 論文に関しても教育研究会の中で部会があってそこが主となっ

ております。ただ論文作成にあたっての指導や助言というところで

教育委員会として携わらせていただいております。実際には教育委

員会と共催のような形で行っていますので… 

 

 指導課のほうでも… 

 

 はい、携わっております。 

 

 携わっているだけで行事という扱いではないということですね。 

 

 はい、そうですね。年間を通してのまとめをやっていただいてい

るので。 



 7 

 

稲川教育長 

 

園田学校教育課

長 

 

稲川教育長 

 

 

 

 

 

園田学校教育課

長 

 

 

 

 

 

稲川教育長 

 

 

 

 

 

 

 

稲川教育長 

 

 

 

 

 

 

園田学校教育課

長 

 

 

 

 他にご発言ございませんか。 

 

 先ほど話にありました羽黒小と猿田小の統合なんですけれども、

本日その他の部分で後ほど説明をさせていただきます。 

 

 ではそちらでお願いいたしします。 

 それではよろしいでしょうか。では報告第６号については報告の

とおりとさせていただきたいと思います。 

 次に報告第７号 令和２年４月１日付教育委員会事務局職員に

ついて学校教育課より説明願います。 

 

 １１ページをお開き願います。報告第７号 令和２年４月１日付

教育委員会事務局職員についてでございます。 

 １２ページをお開き願います。教育長、教育部長、以下学校教育

課１５名、教育指導課４名、生涯学習課２３名、スポーツ振興課９

名、文化財課５名、学校給食センター６名、計６４名の体制で職務

にあたります。どうぞよろしくお願いいたします。以上です。 

 

 委員さんのほうからご発言等ございませんか 

 ご発言がございませんので報告第７号は報告のとおりとさせて

いただきます。 

 次に報告第８号 障害者活躍推進計画について、学校教育課から

説明願います。 

 

 （資料により説明） 

 

委員さんのほうからご発言等ございませんか。 

ご発言がございませんので報告第８号について、報告のとおりと

させていただきます。 

 本日の議事案件は以上でございます。ありがとうございました。 

 それでは、進行の任を学校教育課長に渡します。 

 

【５．その他】 

 議事進行ありがとうございました。それではその他の協議といた

しまして、スポーツ振興課より令和２年度市長杯等大会についての

説明となります。 
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園田学校教育課

長 

 

 

 

 

 

園田学校教育課

長 

 

 

 

栗林教育部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

園田学校教育課

長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 （資料により説明） 

 

 委員さんのほうからご発言等ございましたらお願いします。 

 それでは無いようですので、次に次第にはないのですが羽黒小、

猿田小の統合につきましてこれまでの経緯等を海老澤グループ長

より説明させていただきます。 

 

 （資料により説明） 

 

 委員さんのほうからご発言等ございましたらお願いします。 

 よろしいでしょうか。それでは次にコロナウイルス感染防止のた

め、マスクの寄贈が何件かございました。栗林部長のほうから報告

させていただきます。 

 

 マスクの寄贈が何件かありました。まずは市民としまして坂戸小

学校区の住民の方ですね。地域の方からということで２００枚坂戸

小学校の児童に、それと先ほど教育長からおっしゃっていただいた

４月１７日に有限会社北山さんから、北山さんが扱っている繊維を

マスク型にカットしたものを２万枚、児童生徒にということでいた

だきました。こちらの方は匿名でということでございますがいただ

いております。それと明日ですね。１０００枚を中学生にというこ

とで白田恭子さんからいただく予定となっております。それと５月

７日につくば銀行を通しまして岩瀬地区にあるナショナルペット

フーズという会社ですね。そちらから児童生徒に６０００枚をいた

だく予定となっております。非常にありがたいと思っております。

そういう状況でございます。以上です。 

 

 委員さんのほうからご発言等ございましたらお願いします。 

 よろしいでしょうか。それでは最後になりますが、次回の定例会

の開催日程についてお諮りいたします。規則では毎月２１日としま

して、その日が休日の場合翌日となっております。したがって来月

につきましては５月２１日木曜日に同じように午後３時から開催

したいと考えております。委員さんのご都合はいかがでしょうか。 

 よろしいでしょうか。それでは次回第５回の定例会につきまして

は５月２１日木曜日午後３時から、場所は今回と同じ真壁庁舎３階

でお願いしたいと思います。 

 それではその他委員さんまたは事務局からご意見、ご報告があれ

ばよろしくお願いいたします。 
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栗林教育部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

園田学校教育課

長 

小林委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

野上教育指導課

長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

稲川教育長 

 

 令和元年度の出生者なんですが、平成３１年４月２日から令和２

年４月１日までで１８７名、その前の年、前々年度と比べると１７

４人でしたので１３人ほど増えてはいます。その前の年が２００人

ちょっと切ったぐらいでした。平成３０年度よりはちょっと増えた

のですが、今後はちょっとまだわからないという状況です。その前

の年から一度ガクッと下がったものがちょっと戻ったようなので

そのままの状況で減っていくというものではないような気がしま

す。 

 

 その他、連絡事項等あればお願いいたします。 

 

 今回コロナウイルスの影響で学校が休みになっていますが、保護

者の方からいろいろお話が入ってくるなかで、子供たちのストレス

が溜まってきている状況なのは間違いないですが、一番気にされて

る内容だったのが、本当に５月７日から学校が始まれるのかという

内容が断トツでいろんな方から聞かれる内容だったのですが、そこ

に関しては自分もわかりませんということで伝えてはあるので状

況を見ながらという話ではあるのですが、実際自分のところにそう

いう話が入ってきている以外に、学校側に保護者から何かいろいろ

意見とか来ていないのかなと思ったのですが。 

 

 学校側に寄せられている保護者からの不安としまして、今現在の

状況だと子供を登校させるのが不安であるという保護者は各学校

に何名かはいらっしゃるようです。それから再開等も含めて児童生

徒の健康を第一に考えて対応してほしいというご意見もいただい

ております。 

 また、各学校が今、家庭学習の支援という形で家庭訪問、と言い

ましても家を歩くのではなく玄関先で離れたところでプリントを

渡すとか、子供たちのやったプリントの回収をして丸を付けてなん

て支援をしているのですけど、そういうところで先生方に本当にあ

りがたいというご意見をいただいております。 

 あとは現在動画配信、県を中心に動画配信をしているのですけど

も、動画を見て家庭での学習を進めているのだけれども本当に身に

付いているかどうかとか、学習の定着状況は非常に不安だというご

意見をいただいております。 

 

 保護者の不安感というのは今はコロナウイルスによる健康だけ
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園田学校教育課

長 

 

園田学校教育課

長 

ですけども、これが長期化していったときに不安って形を変えてい

くものですよね。そうすると自分たちが心配しているのは最終的に

学業保障をどうするかとか、不安の形が変化していったときに対応

できるような準備をしていくと。休むのは簡単だけど再開を決定す

るほうがとても難しいですね。「その根拠は？」と言われたときに

国、つまり非常事態宣言がまずは解除されなくてはならないし、同

時に県も同じですけれども。 

また地域差も起こると思うんですよね。やはり都会に近いところ

とこちらとはちょっと変わるとは思うのですが、その辺の判断につ

いても県の指示を得ながら判断していきたいなと思います。まもな

くだと思いますけれども。来週辺りには何か動きが見えてくるかと

思います。 

 

 その他、ご意見等あればお願いいたします。 

 

 【６．閉会】 

 それでは以上をもちまして本日の定例会を閉会といたします。ご

苦労様でした。 

 

 午後３時５５分 閉会を宣す。 

 

・次回教育委員会の開催日時について 

 令和２年５月２１日（木）真壁庁舎にて午後３時から 

 

 

この会議の正なることを証します。 

 

        令和２年  月  日 

 

 

教育長 

 

 

 

     議事録署名人 

       教育委員 

 


